Cubana Oropesa se corona en torneo de bádminton en México



La Habana, 24 sep (JIT) La cubana Taymara Oropesa disfrutó doblemente la victoria en el individual femenino del IX Torneo Internacional de México de bádminton frente a la titular defensora, la estadounidense Jennie Gai, al desquitarse del revés sufrido el pasado año en este mismo escenario en el Gimnasio Olímpico de la Ciudad Deportiva de Aguascalientes.

Después de caer hoy 13-21 en la apertura y con desventaja en el siguiente de 5 tantos a 11, la holguinera se concentró y remontó la diferencia para ganar 21-18 y rematar 21-19 en el tercero luego de casi 50 minutos para concretar su quinto triunfo al hilo.

«Salí a darlo todo, me centré a luchar punto a punto sin pensar en ganar o perder, y el resultado salió porque luché hasta el último tanto solo sabiendo qué tenía que hacer», comentó a **JIT** por Facebook tras la ceremonia de premiación, en la cual su compañero Osleni Guerrero recibió el bronce en single, la otra presea conquistada por Cuba en la lid.

En doble masculino Guerrero y Leodammis perdieron en el pase a semifinales; en el femenino Tay y Yeily Ortiz en la segunda ronda y en doble mixto tanto Osleni-Yeily y Leo-Tay se anotaron sendos éxitos en el debut, pero fueron eliminados en la siguiente fase.

Tras Barranquilla, donde los cuatro obtuvieron preseas de diferentes colores por modalidades, plata en la justa por equipos y primeros por países en los Juegos Centroamericanos y del Caribe, disfrutaron de unas vacaciones antes de reiniciar ahora la temporada clasificatoria a los Juegos Panamericanos de Lima 2019.

Sobre el éxito de Taimara ante quien la dominó hace un año 21-12 y 21-13 en cuartos de finales, el entrenador Maykel Moreno comentó que «cumplió con eficiencia la estrategia, la norteña de origen asiático no es muy rápida y nos dimos a la tarea de utilizar el sistema táctico de distancias largas, muy efectivo contra atletas lentos».

«Taymara en cambio estuvo muy fuerte, veloz y muy concentrada, y una muestra de ello es que en el segundo set hizo 10 tantos seguidos, fue muy alto su nivel de consistencia y el estado físico al poder resistir *rally* de 15 a 20 toques por jugador y a una alta intensidad», dijo con entusiasmo.

La nueva titular de esta justa, quien en diciembre cumplirá 23 años de edad, catalogó este oro «como mi mejor desempeño en single en el circuito panamericano, pues aunque gané el de Surinam 2017 mi rival, la peruana Fernanda Saponara, realmente no tiene el mismo nivel de Gai. Aquella vez igual conseguí primero junto a Leo en mixto».

Es parte del historial de la estudiante universitaria de tercer año en Cultura Física, ya que suma otros podios en este circuito, en Campeonatos Panamericanos y es la subcampeona de Barranquilla en individual y mixto, y dorada en doble femenino junto a Yeily.

«Hoy me di cuenta que podía superar a Jennie desde que comencé a descontar la diferencia en el segundo parcial, jugué tranquila, yo me cansaba pero ella también, y pensaba vamos a ver quién se agota primero y esta vez fue mi adversaria», señaló.

Tay quiso dedicar su triunfo a la familia, «especialmente a mi mamá Madelaine Pupo y mi hermana Tania, también a mi mejor amiga que siempre me apoya no solo como profesional, por estar siempre en todo lo que hago y fue mi antigua psicóloga, Zoila Betanco Álvarez, así como a mi entrenador Maykel Moreno».

La cuarteta cubana se trasladará a Guatemala, donde intervendrá en el V Torneo Internacional del 26 al 30 de septiembre, y espera obtener más medallas que representan mayor cantidad de puntos para la meta de llegar a Lima 2019.

Tay marcha contenta, nunca satisfecha del todo porque siempre quiere exigirse al máximo y ya está lista para ganarse el derecho de intervenir en los campamentos de preparación que efectúa la Confederación Panamericana previos a los torneos para que los atletas eleven su nivel y un ejemplo de ello es el propio Osleni, quien debe en parte su desarrollo y logros a estas oportunidades desde hace muchos años.

«Sabré aprovechar esa opción al máximo, pues aún sin presentarme en mi mejor forma logré un alto rendimiento, supe darlo todo, superar los obstáculos y luchar por mi objetivo, eso me anima a seguir luchando por mi gran meta, que no solo es ganar el boleto a Lima, también batallaré por una medalla».

Los otros campeones fueron en single el victimario de Osleni, el zurdo guatemalteco Kevin Cordon al imponerse a Maxime Moreels (Bélgica) 21-19 y 21-14; en doble femenino Lohaynny Vicente-Luana Vicente (Brasil) a Daniela Macias-Danica Nishimura (Perú) 23-25, 21-16 y 21-11; en masculino Fabricio Farias-Francielton Farias (Brasil) a Andrés López-Luis Montoya (México) 21-15 y 24-22, y en mixto Venkat Gaurav-Juhi Dewangan (Indonesia) a Job Castillo-Cynthia González (México) 18-21, 22-20 y 21-15.



Radio Habana Cuba